
 

Stand: 01.05.2024 

Protokoll 
Jahreshauptversammlung 

am Donnerstag, dem 25.04.2024 um 19.30 Uhr im Gasthof Frauen 
 

Anwesend: 18 Mitglieder (2 Mitglieder kamen später) - eine Teilnehmendenliste liegt der 
Vorsitzenden vor 
Gäste: Jutta Meyhoff, Hansgeorg Still 
Für das Protokoll: Barbara Busch 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung:  21:25 Uhr 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden. 

• Gegen Form und Frist der Einladungen gibt es keine Einwendungen. Da mehr als die Hälf-
te der Mitglieder anwesend sind, besteht Beschlussfähigkeit. 

• Es werden keine Anträge zur TO gestellt. 
 
TOP 2: Bericht der Vorsitzenden 

• Derzeit hat die WGB 26 Mitglieder 

• Im letzten Jahr 2023 haben stattgefunden: 
• eine JHV am 13.04.2023,  
• zwei Mitgliederversammlungen (MV) – eine am 01.06.2023 zur Vorbereitung der 

konstituierenden Gemeinderatssitzung und eine am 29.11.2023 mit Besuch des Kreis-
tagsabgeordneten Arne Engelbrecht 

• Drei Vorstandssitzungen am 30.05.2023, 10.11.2023 und 02.04.2024 (zur Vorberei-
tung der jeweiligen MV-Sitzungen sowie der JHV) 

• Drei mitgliederoffene (M.o.)-Fraktionssitzungen am 10.10.2023, 06.12.2023 und 
12.03.2024 (zur Vorbereitung der GV-Versammlungen) 

• Unseren Grillabend konnten wir am 25.08.2023 abhalten bei leider wenig sommerli-
chem Wetter mit guter Beteiligung. 

• Den WGB-Flohmarkt am 27.08.2023: Große Resonanz bis zum Gewitterschauer um 
14:30 Uhr. Besonderer Dank geht an Sigrid Holm und Holger Bastke, die in ihrem Gar-
ten/ Carport einen Kaffee- und Kuchenstand aufgebaut hatten. Der Erlös in Höhe von 
225,- € ging an die Jungwildrettung Beidenfleth e.V. 

• 13.04.2024 Teilnahme des WGB-Vorstandes am Neubürgerempfang 
Die Vorsitzende erläutert das Ergebnis der Kommunalwahl am 14.05.2023 und bedankt sich 
bei den vier WGB-Vertreter:innen in der Gemeindevertretung (GV) für die Bereitschaft, Ver-
antwortung in der Gemeinde zu übernehmen und sich der herausfordernden Arbeit in der 
Gemeindevertretung zu stellen.  
Insbesondere Johanna Schade als Fraktionsvorsitzende und Axel Erdmann als stellvertreten-
der Bürgermeister werden durch das laufende Bauvorhaben Feuerwehrgerätehaus/ Bauhof, 
aber auch durch die aktuell anlaufende Planung eines neuen Kindergartens mit enorm ho-
hem Zeitaufwand und Engagement gefordert.  
Hierbei fordert vor allem die Kommunikationskultur in der Zusammenarbeit mit der CDU-
Fraktion der WGB-Fraktion ein hohes Maß an Belastbarkeit ab, was die Lust, weiter mitzuar-
beiten, z. T. erheblich schmälert. Die Vorsitzende sichert der Fraktion die uneingeschränkte 
Unterstützung des Vorstandes und der WGB insgesamt zu.  
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Die Vorsitzende bittet die Mitglieder, sich noch mehr an der Diskussion aktuell anstehender 
Themen zu beteiligen, damit ein klares Meinungsbild der WGB entstehen kann, das von der 
Fraktion als Entscheidungsgrundlage in die Arbeit der GV eingebracht werden kann. 
Zudem merkt sie an, dass alle bei Diskussionen mehr auf die Diskussionskultur achten soll-
ten. 
Abschließend dankt die Vorsitzende den Vorstandskolleg:innen für deren Unterstützung. 
Diskussion: 
Zum Punkt „herausfordernde Gemeinderatsarbeit“ (s.o.) erneuert Bodo Fiedler das Angebot 
der „alten“ Fraktion, die derzeitige Fraktion bei ihrer Arbeit zu unterstützen.  
Gerhard Jens erläutert die Irritation, die bei der letzten M.o.-Fraktionssitzung durch die Be-
schlussvorlage zur Machbarkeitsstudie entstanden ist und weist darauf hin, dass alle auch in 
Zukunft genauestens auf die Beschlussvorlagen achten sollten, um nötigenfalls rechtzeitig 
Änderungen beantragen zu können. 
 
TOP 3 Bericht des Kassenwartes 
Unser Kassenwart, Stefan Egge, berichtet zur aktuellen Kassenlage:  

• Kassenlage Stand 01.01.2023: 774,00 € 

• Aktueller Kassenstand (31.12.2023): 478,00 € 

• Ausgaben in 2023 entstanden für Wahlwerbung und unseren „Werbetag“  

• Stefan Egge bittet die WGB-Mitglieder noch ausstehende Mitgliedsbeiträge zu überwei-
sen.  

 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer:in – Entlastung des Vorstandes 

• Manuela Friedrichs berichtet, dass die Kasse der WGB vorbildlich geführt wurde und es 
keine Beanstandungen gibt. 

• Der Vorstand wird einstimmig entlastet 
 
TOP 5: Wahlen 

• Es muss ein:e neue:r Kassenprüfer:in gewählt werden, da Holger Bastke nach zwei Jahren 
ausscheidet. Manuela Friedrichs bleibt noch ein Jahr im Amt. 
Vorschlag: Bodo Fiedler – wird einstimmig gewählt 
Die Vorsitzende dankt dem ausscheidenden Kassenprüfer für seine Arbeit und gratuliert 
dem neuen zu seiner Wahl. 

 
TOP 6: Bericht aus der Gemeindepolitik  
Axel Erdmann berichtet: 

• FFW: Elektrik ist fertig, Putz fertig – Vorbereitung Fußbodenheizung, Sanitär ist fertig, 
Außenanlagen fehlen, Tiefbau - Umwegung ist in Arbeit . Es geht voran. Derzeit wird die 
Aufarbeitung der bisherigen Verfahrensfehler und baulichen Mängel juristisch begleitet. 
Übergabe voraussichtlich Mitte August. 

• KiTa-Planung: Abstimmung zwischen Bürgermeister, Bauausschuss und Amt, wer was 
macht. 

• Nach einem Gespräch der Gemeinde mit der Lebenshilfe ist der Kreis ungehalten, weil 
dieser lieber eine zentrale Stelle für Lebenshilfe hätte. Neues Gespräch am 16.05. zwi-
schen Lebenshilfe, den Beidenflether Bürgermeistern (und Amt?). Kreis weiß Bescheid 
und kann dazu kommen. 

• OrtsEntwicklungsKonzept: Für die Kredit-Bewilligung zu Planung und Bau eines Dorfge-
meinschaftshaus ist das Darlegen der Einnahmen gesetzliche Vorgabe. Hiermit ist die 
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Darstellung dessen gemeint, was die Nutzer eines Dorfgemeinschaftshaus (z. B. KiTa, 
Physiotherapie, Kamu und Vereine) voraussichtlich an Pacht/Miete bezahlen werden. 
Ebenso muss der Bedarf der Vereine ermittelt werden – z.B. Minimum an Duschen etc. 
für Sportverein. Dann erst kann Machbarkeitsstudie in Auftrag gehen. Ggfs. Arbeitsgrup-
pe zu dem Thema bilden. 

• Ballfangzaun, Flutlichtanlange, Deichtreppen sind in Arbeit. 

• Neubaugebiet: zur nächsten GV wird der überarbeitete Bauplan voraussichtlich vorliegen 
(Stichwort: §13 B), d.h. Baurecht kann erteilt werden. 

• Anmerkung aus dem Publikum: Erschließungskosten sind zwischenzeitlich von 
600.000,00 € auf 1,9 Mill. € gestiegen. Das bedeutet, dass Grundstückspreise für Beiden-
flether Verhältnisse viel zu hoch sein werden. Es bleibt abzuwarten, wie sich die Preise 
bis zum Beginn der Erschließung entwickeln. 

TOP 7: Mitteilungen und Verschiedenes 

• Die Fraktionsvorsitzende kündigt für den 04.06.2024, 19:30 eine M.o.-Fraktionssitzung 
an. 

• Flohmarkt 2024: am 25.08.2024. Das Orga-Team wird wieder aus Holger Bastke, Vanessa 
Egge und Frank Jonigk bestehen. Gegen Spende wird im Namen der WGB Kaffe und Ku-
chen bei Sigrid Holm und Holger Bastke angeboten – Kuchenspenden sind willkommen. 
Eingenommene Gelder werden nach Abzug der Kosten dies Jahr an den Fährverein ge-
spendet (Abstimmung: 11 Ja-Stimmen von 18 anwesenden Mitgliedern).  

• WGB-Grillen:  am 23.08.2024, 18:00, Fockendorf 1b bei Ute Lange in der Halle. 

• Thema Energie: Innovative Ideen zum Energiesparen  
Überlegungen dazu waren in der MV am 29.11.2023 genannt und diskutiert worden, 
wurden bislang aber nicht weiterverfolgt.  
Damit sollten mittels Vortrags durch einen unabhängigen Berater (Verbraucherzentrale, 
gfs. Arne Engelbrecht) Impulse über die Installation von PV-Anlagen auf privaten (und 
Gemeinde-) Gebäuden gesetzt werden.  
Zudem war eine Infoveranstaltung über Möglichkeiten der „alternativen“ Wärmerzeu-
gung und Ausblick auf die Wärmeplanung der Gemeinde (muss bis 2028 stehen) ange-
dacht. 
Wir vertagen die Organisation möglicher Infoveranstaltungen bis auf Weiteres (z. B. Win-
ter), behalten diese Thematik jedoch weiter im Blick. 

• Spielplatz für größere Kinder (6 bis 13 Jahre) – Diskussion der Möglichkeiten – Johanna 
hat nach einem geeigneten Gerät geguckt.  
Fraktion bringt Vorschlag in den Bauausschuss, damit das Gerät im nächsten Haushalt 
berücksichtigt werden könnte. 

• Weitere Wortmeldungen und Mitteilung: 
Frank Jonigk teilt mit, dass die im Veranstaltungskalender ausgewiesene Reinigung des 
Dorfteichs wegen Mangels an Wasserpest ausfällt. Wenn die Wasserpest wieder auf-
taucht, wird ein neuer Termin gemacht. 

Die Vorsitzende bedankt sich für die rege Teilnahme und schließt die Sitzung um 21:25 
  


